
 

 

 

 

第１学期終業式 学校長式辞 
令和３年７月２０日 

校長 柿林 浩彦 

 

明日から夏休みです。42日間の内，９日間は３時間の授業日がありますが，いつもより

授業は少ないですから，自分の時間がたっぷりできます。楽しみですね。 

さて，夏休みに皆さんに頑張ってほしいことについてお話します。それは，1学期にでき

なかったことや２学期に向けてやりたいことを，たくさん夏休みに実現することです。そ

の実現には，まずは目標を設定し，具体的な中身を決めることです。 

参考となる例を紹介します。それは，メジャーリーグで大活躍している大谷翔平選手が

高校１年生の時に設定した「目標設定シート（マンダラチャート）」です。 

縦９×横９のマスの中心に，達成したい目標を書きます。そして，そのまわりに目標を

達成するための必要な８つの要素を書きます。更にその要素を達成するための具体的な方

法を書きます。このような「目標設定シート」を高校生の時に度々つくって努力を継続し

てきたのです。努力を継続していることもすごいことですが，まずは客観的に自分を見て

いること（メタ認知）が重要です。ぜひ，皆さんも夏休みに目標を設定し，こつこつ取り

組んでほしいと思います。 

また，夏休みは事故やト

ラブルなどに遭わないよ

う，気を付けてください。最

近は交通ルールを守ってい

ても歩行者が自動車に巻き

込まれる交通事故が起きて

います。交通事故や水の事

故，自然災害などには気を

付けて，「自分の命は自分で

守る」という意識を高めて

行動し，充実した夏休みに

してください。 
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７月１日（木）６校時，１年生対象に担

任と栄養教諭による食育の授業を行いま

した。今回の目標は，「成長期には，どん

な食生活をしていくとよいかを考え，見

つけよう。」でした。 

最初に，給食についての感想を聞くと，

メニューのリクエストに続いて，「給食の

量が増えている。」という感想が出まし

た。そこで，なぜ給食の量が増えているのかを考えました。生徒たちから「成長期だから。」

「部活があるから。」等の意見が出てきました。これを受けて，成長期の栄養は，日常生活

で必要な栄養に加えて，成長分の栄養，部活動等の栄養が必要なことを確認しました。 

また，エネルギーやカルシウム・鉄分等のミネラル分は生涯の中で中学生の時期に一番

多く摂取する必要があること，よりよく成長していくためには栄養だけでなく，生活習慣

も大切であることも学習しました。 

生徒たちは普段の食生活をふり返り，「苦手な食べ物も少しでも食べていくようにする。

早寝をしていく。」，「運動をして，残さず食べていくことを続けて，食べる量も増やしたい。」

等の目標を立て，みんなで共有しました。なお，意見や目標を共有するとき，生徒たちは

ｉＰａｄを上手に使っていました。 

 

 

呉市では７月６日を含む１週間を「呉市学校防災

週間」とし，防災についての学習をしています。 

本校では，今年度も蒲刈学校給食共同調理場と連

携して７月５日（月）に防災給食を実施しました。今

年度は被災したことによりライフラインが停止し，

備蓄品や支援物資などによる食事（飲用牛乳は除

く。）を想定した防災給食でした。配膳された給食を

見てとまどいを受けた生徒もいたようですが，この

日の「ひと口メモ」を広報委員が読み，栄養教諭から

もこの日の給食の意味や役割等を説明しました。 

生徒たちは給食を通して防災への関心を更に高めたようでした。 

【当日の給食メニュー・・・救給カレー，おさかなウインナー，バナナ，乾パン，牛乳】 

 

また，国立病院機構呉医療センターから，保存期間

（21.10 末）終了間近の非常食の無償提供の申し出があ

りました。呉市教育委員会を通じて提供を希望したとこ

ろ，「白飯」と「ビスコ保存缶」の提供を受けました。 

７月 20日（火）に生徒へ配付して家庭へ持ち帰らせる

予定です。この機会に家族で防災についての話をしなが

ら非常食を食べていただければと思います。 

食育の授業を行いました。 

防災給食を実施しました 


